

# *Penúltimo acto*

---



Reuters.

Por: Guillermo Alvarado

Joseph Robinette Biden Junior, mejor conocido como Joe Biden, se convirtió formalmente en el presidente electo de Estados Unidos cuando el Colegio Electoral confirmó su victoria del 3 de noviembre y puso fin al penúltimo acto de una comedia que ha entretenido al mundo durante más de un mes.

La víspera los 538 miembros de esa institución certificaron que el ganador obtuvo 306 votos electorales y el ya presidente saliente, Donald Trump, se quedó con 232.

De esta manera quedaron casi concluidas las votaciones más accidentadas en ese país, donde uno de los contendientes se negaba, y de hecho se niega todavía, a reconocer los resultados de las urnas, lo que provocó una crisis política que levantó sorpresa, críticas y mofas en buena parte del mundo.

Como niño encaprichado, Trump se aferra con uñas y dientes a la Casa Blanca y provoca un bochornoso espectáculo que ha tirado por los suelos la creencia, que todavía algunos tenían, de que en la primera potencia económica y militar reina una democracia perfecta.

Lo primero que ha quedado en tela de juicio es el curioso sistema electoral, donde los votos de la población no sirven para designar al presidente, sino a un grupo de electores que se encargan de dar el veredicto final.

De esta manera ha ocurrido que candidatos que obtienen más sufragios que su rival, no han recibido la llave de la Casa Blanca porque perdieron en los estados que más delegados, electores o compromisarios aportan.

Así le ocurrió a Hillary Clinton en 2016 cuando con más de tres millones de papeletas a su favor por encima de Trump, tuvo que cederle la victoria.

No es este el caso de ahora, pues Biden logró unos siete millones de votos de diferencia respecto a su rival en un evento que movilizó a buena cantidad de ciudadanos.

El telón bajará definitivamente el 6 de enero, cuando el Congreso en pleno ratifique lo notificado por el Colegio Electoral y le tocará precisamente al vicepresidente actual, Mike Pence, anunciar oficialmente a los ganadores.

Trump y sus más recalcitrantes seguidores todavía apuestan a que ese día se pueda torcer la voluntad de quienes acudieron a las urnas, pero para eso necesitan una conspiración conjunta de las dos cámaras y recordemos que la de Representantes está controlada por el partido Demócrata.

También puede ocurrir que el presidente saliente haga lo que prometió y abandone la Casa Blanca en estos días, tras la confirmación de Biden.

Con este señor, en realidad nunca se sabe lo que piensa hacer, pero casi siempre hay que esperar el peor de los escenarios.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/242270-penultimo-acto>



**Radio Habana Cuba**